

La fiesta, en paz

MADRID. (PUEBLO).—Ayer, 18 de julio, fue un día especialmente caluroso en toda España. Hubiera sido una jornada tranquila —casi sin información, con demasiados quioscos cerrados y mucha gente en las playas y en las piscinas— si el extraño GRAPO no se hubiera encargado, al igual que el año pasado por estas fechas, de intentar desestabilizar el ambiente de tranquilidad e indiferencia, que iba siendo la tónica de la jornada. Hubo incidentes en el funeral por Franco en el Valle de los Caídos y, en Santander, el propietario de una tienda de electrodomésticos, conocido por su vinculación a guerrilleros de Cristo Rey, concedió «amnistía» a los morosos «con motivo del XLI aniversario del glorioso Movimiento Nacional».

Varios miles de personas asistieron al mediodía de ayer al funeral que, organizado por la Confederación Nacional de Combatientes, se ofició en la basílica del Valle de los Caídos, en sufragio del alma del anterior jefe de Estado, Francisco Franco.

Al acto asistió la señora de Meirás, viuda de Franco, acompañada de sus hijas, la duquesa de Franco, y la duquesa viuda de Carrero Blanco.

Había coronas de laurel y de flores sobre la tumba de Franco y jóvenes militantes de Fuerza Nueva, vestidos con camisa azul, hacían guardia. Estaban también allí el presidente del Consejo de Estado, Antonio María de Oriol y Urquijo; el presidente de Fuerza Nueva, Blas Piñar; el presidente de Falange Española de las JONS, Raimundo Fernández-Cuesta; el vicepresidente de la Confederación, Luis Valero Bermejo; el ex ministro Joaquín Gutiérrez Cano, Juan García Carrés, Roberto Reyes y otros. José Antonio Girón, estaba descansando en su chalet de Fuengirola y, según informa Europa Press, no pudo asistir al acto del Valle de los Caídos por encontrarse indisputado.

Cuando ya se había iniciado la misa, el padre Venancio Marcos anunció que el abad de la basílica había prohibido que se pronunciase la homilía. Este anuncio provocó un enorme alboroto en el recinto. Las personas que se encontraban en su interior comenzaron a dar gritos de protesta y a aclamar a Franco mientras levantaban el brazo. También —según informa Cifra— hubo gritos «contra el Gobierno y las instituciones».

En el transcurso de la misa, cuando el oficiante rogó «por nuestro obispo Vicente», los asistentes prorrumpieron en sonoros murmullos de protesta, y cuando se citó a Francisco Franco sonaron aplausos.

Al final del acto, un cordón compuesto por jóvenes militantes de Fuerza Nueva mantuvo a todos en sus sitios Oriol, Blas Piñar y otros protegieron a la viuda de Franco del entusiasmo del público durante su trayecto hasta la explanada. Se cantó el Cara al Sol brazo en alto. Hubo gritos de ¡Franco, Franco, Franco! «España, mañana, será joseantoniana». «Franco, sí; traidores, no» Y «Franco, resucita».

Por otra parte, en El Ferrol, ciudad natal del general Franco, fueron ayer depositadas tres coronas y varios ramos de flores al

pie del monumento ecuestre de la plaza de España. Medio centenar de personas, muchas de ellas mujeres y niños —según informa Cifra—, acudieron al acto de homenaje.

EL EXTRAÑO GRAPO Y SUS AFINES

Durante la jornada de ayer continuaba el estado de alerta para los miembros de la Policía Armada y la Guardia Civil en previsión de posibles atentados. Como se recordará, la jornada del día 17 había sido especialmente «movida». El extraño GRAPO y sus afines se habían encargado de instalar por diversos puntos de la geografía banderas con paquetes de bombas (a veces había «goma 2» y a veces no había nada) en un claro intento desestabilizador.

La jornada de ayer —además del allanamiento a la emisora de Radio Madrid, con la pretensión de transmitir un comunicado de tipo republicano, hecho del que informamos en la página 25— registra, además los siguientes incidentes:

■ En diversos puntos de las localidades asturianas de Oviedo y Gijón fueron encontrados varios artefactos explosivos, envueltos en banderas republicanas.

■ En Oviedo aparecieron en las verjas de la Diputación Provincial, en el paseo de José Antonio y en un puente situado sobre la autopista Oviedo-Gijón. Equipos especiales de la Policía Armada de Oviedo procedieron a desactivar y explotar los artefactos, que resultaron ser cargas de escasa potencia.

■ En Gijón fueron encontradas tres cargas en zonas céntricas. En los lugares cercanos a donde fueron colocadas apareció propaganda del GRAPO.

■ En cuatro puntos diferentes de Vigo fueron encontradas ayer a primera hora banderas republicanas, retiradas posteriormente por la Policía. En uno de los puntos apareció, junto a la bandera, un paquete, que en principio se pensó pudiera contener una carga explosiva. Después de ser reconocido por artificieros de la Policía, se comprobó que sólo contenía botas vacías.

■ A las tres de la madrugada del domingo se produjo una explosión en el local de Fuerza Nueva en Málaga, sin que tuviera consecuencias graves. En la noche del mismo día —se-



gún informa Europa Press— una llamada anónima a la «Hoja del Lunes» de Málaga reivindicó para el denominado Movimiento Revolucionario Antifascista este atentado. El comunicante dijo al redactor de «Hoja del Lunes» que atendió al teléfono que «estas acciones no pararán hasta el ex-

abiertos, resultaron no contener explosivo alguno.

■ En Bilbao hubo ayer tranquilidad. Lo único que se movió, y no mucho —según informa nuestra Delegación— fue la «marcha de la libertad», que a las seis y media de la tarde llegaba a Erandio. Para hoy está prevista la

Madrid, unos doscientos quiosqueros de Prensa decidieron cerrar la tienda. Ayer, «Hoja del Lunes» publicaba una «nota» de protesta. «Lo que no pueden hacer estos vendedores de Prensa —comentaba—, que viven de la Prensa y, sobre todo, que tienen la gran responsa-

● Incidentes en el funeral por Franco en el Valle de los Caídos

terminio de las bandas fascistas». Por su parte, Fueza Nueva difundió una nota en la que daba cuenta del atentado y señalaba «el indiscutible matiz marxista» del grupo agresor.

■ En Sevilla aparecieron banderas republicanas en los jardines de Murillo, en el mismo lugar donde el año pasado perdieron la vida dos presuntos portadores de un potente artefacto. Además, junto a las banderas, había unos sospechosos paquetes, que, una vez

salida de la columna hacia Bilbao para seguir en días sucesivos hacia los pueblos de la margen izquierda de la ría: Baracaldo, Sestao, Portugalete y Santurce.

MUCHO SOL Y POCAS GANAS DE TRABAJAR

Las ciudades quedaron ayer prácticamente desiertas. Quien pudo se largó a pasar el «puente» al campo o a la playa. En

bilidad de no abandonar alegremente este servicio público, irrenunciable, de la información, sin dejar a alguien que lo realice —como sucede con tantas otras profesiones y obligaciones—; lo que no pueden hacer, repetimos, estos vendedores de Prensa es marcharse al campo, o quedarse en casa, con el negocio cerrado. En fin: que el sol «tiraba» más. Y no sólo los quiosqueros. En los Ministerios y en las sedes de los partidos políticos no había tampoco

muchas ganas de trabajar, quizá debido a la necesidad de «las imperiosas vacaciones del estío», como recordaba Carlos Luis Álvarez en «Hoja del Lunes» refiriéndose a las Cortes.

En la sede de UCD había inactividad. Lo mismo ocurría en Alianza Popular. Los socialistas —que ya han dicho que «nada de vacaciones en las Cortes»— mantuvieron, en cambio, su ritmo normal, y el PCE mantuvo ayer una reunión ordinaria de su subcomité ejecutivo.

A las oficinas de Prensa de los partidos, mejor no llamar. El presidente del Gobierno trabajó durante la mañana en su despacho, pero no recibió a ninguna personalidad política. Es de suponer que se daría unos «largos» en la recién construida piscina de la Moncloa.

Por lo que se refiere a los ministros, el «equipo económico» es el que mantuvo, a lo que parece, una actividad normal durante la jornada de ayer. Los ministros de Sanidad y de Trabajo, que están reorganizando sus respectivos Departamentos, tampoco se concedieron mucho reposo este fin de semana.

EL ULTIMO «18 DE JULIO»

El de ayer fue, en fin, el último «18 de julio» que se celebra en el país. Parece existir un amplio consenso en situar la fecha recordatoria del inicio de una tragedia nacional en su justo punto histórico. Los hedillistas (FE auténtica) hicieron pública una nota en la que expresan «protesta por tal conmemoración, que no viene a significar otra cosa que el recuerdo de un enfrentamiento fratricida entre españoles y de una injusta y feroz guerra civil». Señala que el 18 de julio de 1938 debe quedar reducido al lugar histórico que le corresponde.

Foto EUROPA PRESS